

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

ANO V

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MARTES 3 DE ABRIL DE 1906

NÚMERO 1143

CASA DE SALUD

EN ESTE ESTABLECIMIENTO, DIRIGIDO POR EL

DOCTOR J. I. TOLEDO LOPEZ,

se da á los pacientes comodidad y servicio esmerado

Se practican toda clase de operaciones quirúrgicas, principalmente en la especialidad de enfermedades de señoras. — Se aplican, como anestésico, las inyecciones del ráquis, que hacen inútil el uso del éter ó el cloroformo. Oficina frente al Parque Central, lado Sur. De 7 á 9 a. m. y 12 á 3 p. m.

SEÑORES VIAJEROS

Cumpliendo instrucciones de la Línea Atlas en New York, pongo en conocimiento de los señores viajeros que deseen usar los vapores de esta Línea, que de esta fecha en adelante hay que tomar definitivamente los pasajes en esta oficina con seis días de anticipación á la salida de cada vapor, es decir, á más tardar el martes de cada semana, para poder usar el vapor que sale el siguiente lunes. Esto es por la enorme cantidad de personas que solicitan pasajes de ida y vuelta, de y para New York, Kingston, etc. San José, 21 de marzo de 1906. — JOHN M. KEITH, Agente.

EL BANCO DE COSTA RICA

en las inmediaciones de San José (barrio de La Puebla y Mata Redanda), una finca que se describe así: Terreno cultivado de café y el resto ocupado por un beneficio de café, compuesto de un patio enlosado, dos corredores de media agua, trilla y retrilla. Medida de todo el terreno: 52 áreas. — Se reciben propuestas en el Banco de Costa Rica — El Directo. G. ORTUÑO. Marzo 30

Palace Hotel

— ADMINISTRADOR, FRANK MADURO —

Situado en la Avenida Central frente al Palacio de Gobierno. Montado con todo el lujo y confort que reclama nuestros tiempos se abrió el lunes 4 de Diciembre de 1905 este suntuoso hotel que ha de ser gala y ornato de la capital josefina. Nuestra culta sociedad contó desde ese día con un hotel de primera y un magnífico restaurant, al frente de cuya cocina se halló un excelente cocinero francés. Desde aquel día las personas de gusto, tanto de la capital como de provincias, que necesiten hospedarse, se deben dirigir al PALACE HOTEL donde encontrarán toda clase de comodidades. Enero 2. 1 m

ARTIME & CO.

Antigua casa española importadora, exportadora y de banca
CANNON STREET... LONDRES

Hacen muy liberales adelantos sobre consignaciones de café, madera, y otros productos para venta en cualquiera de los mercados de Europa. Entenderse en Puntarenas con la CIA. DE AGENCIAS DE COSTA RICA LIMITADA. Febrero 16.

Al comercio é industrias de Costa Rica

Tenemos el gusto de participar á los señores comerciantes, industriales y agricultores de Costa Rica, que en esta fecha hemos nombrado á don MARCO TULIO PÉREZ nuestro representante general en la República, continuando, por su medio, los negocios de consignación y exportación que durante varios años hemos hecho en el país — F. & J. Meyer. — Camisionistas exportadores y azetres de manufactureros norteamericanos 238 Front Street, New York, 20 de febrero de 1906. Marzo 16 1 m.

Nueva oficina

TELÉFONO N.º 113

Los negocios de los señores F. & J. MEYER, de Nueva York, de quienes soy Representante en Costa Rica, y del ASERRADERO DEL MOJON, serán atendidos desde hoy en la oficina que he abierto en la Avenida Central Este, número 260 (frente á la casa de habitación de don Juan Rafael Mata) donde podrá verse de 8 á 10 a. m.; en otras horas (11 á 4 p. m.) estará encargado de la oficina mi hermano don Alonso Pérez Calvo, con quien podrán entenderse los clientes de la citada casa comisionista y el Aserradero del Mojón — MARCO TULIO PÉREZ — San José, 18 de Marzo de 1906. 15 v.

VENDO á precio de costo:

A BONO CONCENTRADO PARA CAFÉ DE ALBERS

MARCA M. K. N. LA MÁS AFAMADA

QUE HA VENIDO AL PAÍS; CONTIENE:

26 ojo de Acido Fosfórico (del que el 21 1/2 ojo es soluble en el agua)

5 ojo de Nitrógeno.

24 ojo de Potasa

Total de alimentos para las plantas 55 ojo.

Marzo 29. 1m alt.

M. KOBERG.

EN la caballeriza de Millet que arrienda Guell, en el Paso de la Vaca, se vende heno de buena calidad en pacas que pesan más de 1 qq. — M. GUTIÉRREZ. Febrero 25. 3m.

El Noticiero

DIRECTOR,

Leonidas Briceño

REDACTORES,

Leonidas Briceño, Segundo Ispizua

CORREDACTOR,

Fernando Borges

ADMINISTRADOR,

Amadeo Boza Mc. Kellar

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,

25 varas al Este de la Oficina Telegráfica.

Avenida 3ª, Oeste

Teléfono N.º 26

APARTADO 109

Fusilamiento

de los que atentaron contra la vida del Presidente Reyes.

Un relato completo.

Cuadros desgarradores.

Como saben nuestros lectores, el seis de marzo próximo pasado, fueron fusilados en Bogotá los tres individuos que atentaron contra la vida del Presidente Reyes y de su hija.

Reproducimos á continuación el relato completo que un periódico de aquella capital publicó del acto del fusilamiento.

Dice: "Notas de nuestro reporters. — Ayer. — Ayer durante todo el día se notó una singular agitación en la capital.

Por la tarde, fue publicada por bando la circular de los señores ministros de Gobernación y de Guerra.

En las primeras horas de la noche fueron trasladados los cuatro sentenciados á muerte al Panóptico y allí puestos en capilla.

Hasta cerca de media noche anduvimos por los alrededores del Palacio, á donde acudían muchas personas respetables en solicitud de la conmutación.

En capilla. — Entretanto, pensábamos en aquellos cuatro hombres sobre los cuales había caído la justicia humana con toda su pesadumbre. Eran ya sagrados: dentro de poco empezaría para ellos la infinita Misericordia.

Nos trasladamos en imaginación á esas celdas frías y desmaltadas del Panóptico, con vertidas en Capilla. Allí, al lado de ministros de la Religión de la Piedad, velaban y oraban. El Crucificado parecía recibirlos con los brazos abiertos, para ellos la cruz era "apes unica". Sordos, casi apagados, llegarían hasta ellos mil rumores de la noche. Evocación; ante ellos, en un destello que corría con la rapidez del vértigo, pasarían las sombras amadas de los padres, las emociones de los primeros años... luego las luchas, los amores, los placeres...

Hacia "Barro Colorado". — A las 10 a. m. salimos en un coche de la Dirección de "El Correo Nacional". Tomamos por la carrera 7ª Avenida de la República. Una muchedumbre compacta se dirigía en aquella dirección. En la esquina noroeste del parque de San Diego encontramos el primer destacamento. No se permitía pasar.

Las gentes corrían hacia el alto de San Diego, por las colinas orientales de la carretera, otras escalaban las tapias del camino del cementerio; todas con el objeto de llegar á campo traviesa á "Barro Colorado". Semajaban los inmensos peregrinaciones.

Presentadas nuestras tarjetas, pasamos. Las tropas. — A la izquierda estaba formado medio "Batallón Bombón".

Al llegar á la plazuela de la "Ciudad Ciega", vimos que por el camino del tranvía había otro destacamento de policía.

En el puente del Arzobispo estaba el "Batallón Calibío".

A continuación el "Batallón Artillería", desplegado hasta Barro Colorado.

Nos saludamos con los generales Pedraza, director de la policía nacional, y Daniel Pardo, jefe de Estado Mayor General, quienes á caballo iban y venían dando órdenes.

Al llegar al lugar de la ejecución, encontramos á los generales Manuel M. Castro U., ministro de Guerra, y Carlos M. Sarriá, jefe militar del distrito capital.

Los banquillos. — Volvimos á mirar hacia el Oriente. Allí estaban los cuatro banquillos al pie de un barranco, colocados á una distancia de dos varas uno de otro. En la parte superior en un gran cartel, en negras letras, una inscripción con el nombre de cada uno de los que iban á ser ajusticiados, y el texto siguiente: "Ajusticiado como autor principal del delito de ataque en cuadrilla de malhechores al excelentísimo señor Presidente de la República y su hija el día 10 de febrero último."

Los banquillos estaban dispuestos en el siguiente orden de Norte á Sur: Roberto González, Juan Ortiz E., Arturo Salgar y Fernando Aguilera. Hacia el Norte se encontraba la policía en traje de parada. Al extremo de ésta se divisaban cuatro carros mortuorios. Casi frente á los banquillos tres escafos destinados para los cómplices.

Fotógrafos. — Varios fotógrafos aprontaban sus máquinas. Vimos entre otros á Lara — el nuestro — Luis M. Gaviria y Arturo Esperón.

Los ajusticiados. — Eran las 10 y 40 minutos,

cuando entre nube de polvo aparecieron cuatro coches escoltados por la policía.

Precediendo los coches, un artesano llevaba en alto un Cristo y á los lados dos faroles.

En el primer coche venía Arturo Salgar, acompañado por un R. P. franciscano y un hermano de la Compañía de Jesús. En el segundo, Roberto González, desecho en lágrimas, en unión de un padre jesuita. En el tercero, Aguilera, asistido por un R. P. franciscano y por último, Juan Ortiz E., auxiliado por el R. P. Jáuregui, S. J.

Cada uno de ellos traía en la mano un libro, en el cual leían atentamente. Los confesores los exhortaban.

Llegados frente á los banquillos, los coches se detuvieron y bajaron ajusticiados y sacerdotes.

Estos continuaron las exhortaciones cada uno á su asistido.

A las 11 y 10 minutos sonó el primer toque de atención.

Nos acercamos para ver mejor. Todos vestían de negro; Ortiz llevaba saco levita y sobretodo, los demás saco corto; Salgar sombrero cono de ala recta; Aguilera sombrero de jico; González sombrero tirolés negro, y Ortiz sombrero negro duro.

Oímos detrás unos lamentos. Tres hermanos de González lloraban y daban al General Pedraza el deseo de recoger el cadáver de su hermano.

Cada cual llevaba pendiente del cuello una cruz.

Notamos en Salgar serenidad absoluta. Los rostros de los otros denunciaban cristiana resignación, se sentían ya fuera de la vida mortal.

Los cómplices y los reos comunes que llevaron á presenciar la ejecución se colocaron en los escafos á ellos destinados. Entre los primeros conocimos al Dr. Basilio Hernández y á los señores Luis Felipe Uscátegui, Miguel A. Acosta, José Gabriel Acosta, Pedro M. de Iguacio Ortega, Antonio y Alfredo Pulido y Carlos Vélez.

Una escolta de 32 agentes de policía en dos filas, se situó al frente de los banquillos.

Uno de los ajusticiados pidió agua, que fue proporcionada inmediatamente de una casa vecina en una totuma. Todos bebieron de ella.

La ejecución. — Después se les sentó en los banquillos y se les vendó con pañuelos blancos, se les ató por los brazos y la cintura con sogas de fique.

Sonó el segundo toque de atención. Manuel J. Rojas leyó la sentencia en voz clara y alto. El general Remírez, ayudante del Estado Mayor, leyó lo siguiente: "Artículo 51. El que alzare la voz en son de protesta y tratase de impedir la ejecución de alguna manera, será castigado conforme á las leyes."

Se oyó una voz de mando. Tercer! Al hombre! Sonó el ruido de las armas en toda la extrema línea de batallones.

El capitán de ejecución, á quien le tocó previo sorteo, mandar la escolta, se puso al frente de ella.

A una señal hecha con la espada resonó una descarga. En toda la línea las bandas de música entonaron un aire fúnebre.

Nos acercamos. González, inclinada la cabeza sobre el hombro izquierdo, tenía una herida en la mano derecha que le destruyó los dedos índice y cordial. No le vimos más herida. Ortiz, caído la cabeza sobre el pecho, no mostraba herida alguna.

Salgar, con la cabeza sobre el lado derecho. Aguilera, en la misma disposición. Por la boca le corría sangre. Notamos en él signos de vida.

Por no haber médicos en ese momento, fueron llamados particulares para el reconocimiento, quienes declararon no haber muerto aún los ajusticiados.

Una segunda descarga hirió los ecos.

Todos los cuatro habían muerto.

Las Bandas continuaban el aire fúnebre.

Los cadáveres. — Incontinenti fueron traídos los ataúdes. Abiertos éstos, se les cubrió con sábanas; se bajaron los cadáveres y los colocaron en ellos.

Cerrados los ataúdes, fueron subidos á los carros mortuorios.

El regreso. — El desfile de regreso fué solemne.

Precediéndolo, la imagen de Jesús, ensangrentado y muerto, semajaba el pendón de la piedad, levantado en alto, bajo el cielo luminoso.

Escoltados, seguían los carros fúnebres, acompañados por los deudos de los ajusticiados.

La multitud estaba muda. A todo lo largo del camino, las mujeres, asomadas á puertas, ventanas y balcones, lloraban.

Los sacerdotes que habían asistido á los ajusticiados marchaban elevando sus preces á Dios.

Los Generales Castro, Sarriá y Pedraza, á caballo, venían ante las tropas.

Las bandas ejecutaban marchas fúnebres.

La policía y una banda de cornetas escoltó los carros mortuorios desde la parte norte del Parque de San Diego hasta el Cementerio. En la puerta de éste se hizo alto. Los sepulcros, acompañados de un pelotón de Agentes, escolaron de los carros los cuatro féretros.

Por la puerta occidental entramos. El trayecto recorrido quedó manchado con gotas de sangre. En la galería circular exterior depositaron los cadáveres y allí quedaron hasta unos momentos después, en que llegaron los médicos oficiales, doctores Montoya y Ameyra Arias, seguidos por ocho ó diez practicantes de la Escuela de Medicina.

Eran las 12 y cinco minutos. Llegó el Dr. Manuel J. Peña, médico del Ejército. Inmediatamente ordenaron que se transportara uno de los cadáveres á la Administración del Cementerio, para empezar allí la práctica de las autopsias. En seguida, una á una, se hicieron las otras tres.

La multitud, incontenible, había llegado y los agentes que quedaron para guardar el orden impidieron la entrada, para que los médicos pudieran trabajar cómodamente.

Vimos allí tres hermanos de Ortiz, tres señoritas primas en primer grado de González y unos parientes cercanos de Aguilar. Eran las doce y media.

Al regresar, grupos numerosos de mujeres, llorosas, con paso presuroso, bajaban hacia el Cementerio.

Cartago y su electoral CONVENIO PREVIO

En la ciudad de Cartago, á las siete de la noche del veintitrés de marzo de mil novecientos seis, la Junta Directiva del Partido Nacional de esta ciudad tomó la resolución de apoyar y suscribir el siguiente convenio:

Los infrascritos electores propietarios y suplentes por la provincia de Cartago, á fin de uniformar las opiniones acerca de la próxima elección de diputados al Congreso por esta provincia en la próxima legislatura que empezará á correr el primero de mayo próximo, nos comprometemos á dar nuestros votos en la siguiente forma:

Para llenar las tres plazas que hay que elegir por reposición votaremos por los señores licenciado don Luis Anderson Morúa, Doctor don Carlos Volio Jiménez y don Félix Mata Valle.

Para suplente votaremos por don Alfredo Sancho.

Para llenar las dos plazas que es preciso elegir por aumento de población votaremos para propietarios por los señores don Ramón Jacinto Rivera Brenes y licenciado don Rogelio Chacón Román y para suplente por el licenciado don Jenaro Leiva Quiros.

Quedamos, pues, formalmente comprometidos á votar en la forma indicada, y para que conste suscribimos la presente acta.

Francisco Jiménez O —Eliminando mi nombre acepto los demás: R. Rivera B —Toribio Bonilla P.—Félix Mata—Guillermo Mata. Excepto la mía apoyo las otras candidaturas: Rogelio Chacón —Juan López—Jorge Ortiz—Simplicio Rivera—Rafael Masía—Mauro Alvarez—Juan R. Jiménez O—Luis Gómez—J. Esquivel—Carlos Arias G —Alfredo Sancho.—Acepto todos eliminando mi nombre: Carlos Volio J.—Domingo Guzmán—Fermín Moysa—Manuel Orozco—Juan M. Orozco—Hedoro Calderón—Jesús Mena—Alejandro Villavicencio—Fernando Loiza—Cipriano Solano Ramírez—Bernardo Orozco—Alberto Solano A.—Francisco Jiménez Ch.—Juan Andrés Bonilla—Juan Tomás Piedra—Matías Zavaleta Atanasio Coto—Olegario Batista—Juan J. Sancho—Arturo Calderón—Rafael L. Montoya—Casiano Roldán—Joaquín Calvo—Pedro Pérez N.—Luis Rodríguez—Manuel Lora—Atanasio Astorga—Custodio Montoya—Martín Hernández—Bos Jiménez—Nicomedes Redondo—José Vega—Jesús Rivera—Basilio Gómez—Alfredo Volio—José María Hernández Roldán—Santiago Campos Durán—Justo Solano—Juan Masía A.—Arsenio Alfaro—José M. Alvarado—Ambrosio Solano—Rafael Alvarez Guillén—José Montero—Máximo Aguilar—Jesús Rivera—Luis Gómez A.—Cándido Mariano Calvo—José M. Arias R.

Julio Sancho—Domingo Ramírez—Marcelino Ramírez—José Méndez Araya—Pedro Segura C.—Avelino Ramírez—Saturnino Núñez—Emeterio Méndez—Alfredo Alfaro—Francisco Vedoya—Rafael Valverde—Ricardo Bonilla—Rafael Fuentes—Eusebio Leiva—Rafael Baldares—José Ana Astorga—Virgilio Ramírez—Joaquín Jiménez—Jesús Leiva—Oscar Valverde—Jesús Aymerich—Manuel Rivera M.—Nicolás Montejo Artaga—Gilberto Sofo—Pablo Ortiz C.—Eiladelfo Fonseca—Rafael Maroto V.—Juan Montero F.—Justo M. Padilla—Alfonso Poveda—Zenón Corrales—Joaquín Navarro Cordero—Juan de Dios Martínez—Juan José Navarro—Rosa Ramírez—Valerio Trejos—Eligio Monge Sáenz.

Notas de Liberia

En esta no hay nada sensacional. Todo está calmado. Ahora vamos á decir algo acerca de empleados municipales.

Hemos visto el presupuesto de gastos de la Municipalidad de este cantón. Ha sido aumentado con la creación de nuevos empleados. Los señores municipales antes de formar el presupuesto de gastos, debieran ver que en esta ciudad hay obras que construir de urgente necesidad, como son las dos aceras del parque, caños y desagües, que en esta no existen, reparación de varias calles y de la cañería que está en muy mal estado. Para dar principio á estas obras se necesita ahorrar para reunir el dinero necesario.

Respecto á las indicaciones que hace el gobernador, estamos de acuerdo. No sólo por \$ 60 00 se encuentra quien desempeñe el puesto de tesoroero sino hasta por \$ 50 00. Además como lo dice el gobernador, pueden su primicias el apoderado municipal y el inspector municipal. Con solo esto haría el municipio una economía de \$ 1 200 00.

Lo que sí creemos justo es que el fontanero municipal está bien pagado con el sueldo que ahora disfruta. Aunque la Municipalidad no tiene por el momento trabajos extraordinarios de fontanería, en cambio las más de las noches este empleado se desvía en limpiar y reparar las pilas y los ayudantes que emplea en esto los paga de su bolsillo. La Municipalidad acordó que en lo sucesivo se hagan las pajas

de agua y lavados de tanques de la cañería en las horas de la noche, y por esto aumentó diez colones más el sueldo del fontanero.

La plaza de juez de rastro puede bajarla á \$ 25 00, pues los quehaceres de este empleado son pocos. El alcalde de la cárcel, si bien es cierto que su magna ocupación consiste nada más que en ir á pasar lista dos veces al día á la cárcel, en cambio es justo que se diga que él no se abandona con los reos, pues por las noches llega á encerrarlos en su respectivo lugar. Además él no tiene la culpa de que la cárcel esté unida al cuartel, pues el Gobierno dió una suma de dinero para construir una con las seguridades necesarias, y en vez de esto, lo que hicieron fué unas dos piezas, mas las que están en comunicación con el cuartel. Esto mas bien perjudica á los reos, porque á varios talvez les pueda suceder lo que al procesado Emilio Urbina.

—Al parquero, lo más que se le puede pagar son \$ 15 00, pues sus quehaceres son: regar la grama por la mañana y por la tarde, y no hace nada más. El aguacil del rastro puede ganar el mismo sueldo.

Es necesario reducir los gastos para emprender los trabajos que arriba indicamos.—Corresponsal.—Liberia, 25 de marzo de 1906

Cablegramas

Berlín, 1º.—El Kaiser ha nombrado á von Buelow senador prusiano. El Ministro de Obras Públicas, general von Buddé, está moribundo, siendo la causa el cáncer.

Londres, 1º.—Durante el año pasado hubo 3,500 incendios. De estos 64 fueron serios. Hubo 100 muertos, valor de seguros 1 021,000,000 de libras esterlinas. Gastos de bomberos 300,000 libras esterlinas.

Darbán, Natal, 1º.—Mañana se ejecutarán 12 indígenas que asesinaron los policías en el mes de febrero próximo pasado. El ministro ha retirado su dimisión.

Washington, 1º.—Se ha nombrado á Federico Whittredge embajador especial para el casamiento de Alfonso.

Buenos Aires, 1º.—El Ministro de Argentina en Asunción, en contestación á las preguntas del gobierno, anuncia que no es grave el conflicto relativo á los límites entre Paraguay y Bolivia. Ambos gobiernos están ansiosos de llegar á un arreglo amigable. Los ministros de Bolivia y Paraguay hicieron anuncios idénticos.

Río Janeiro 1º.—Rumoréase con persistencia que el baron de Rio Branco ha decidido posponer la reunión del congreso Pan americano.

Las inundaciones han causado mucho daño en el estado de Santa Catalina. Joinville está completamente anegado. Desaparecieron 14 familias, probablemente perecieron. Hasta ahora encontráronse únicamente 3 cadáveres. El agua ha destruido parcialmente la cosecha de trigo y tabaco en Santa Catarina, Goya, Minas y Gerres.

Dice La Tribuna que hay indicaciones de que algunas personas tratarán de dar al congreso pan americano un carácter anti europeo. Es para que los delegados sudamericanos combataren esta tendencia.

París, 1º.—Hoy falleció Eduardo Funes.

—Se está efectuando una completa reorganización de la proveduría del ferrocarril de Panamá. Se ha retirado de su puesto el jefe de la proveduría, colocando en su lugar á J. C. Bureburnett, subgerente del departamento de obreros. Corren rumores de graves irregularidades, pero hasta la vez no se ha procesado á nadie.

Kieff, 1º.—Muchas familias judías huyen de la ciudad empujadas por los rumores de matanzas. La autoridad anuncia que han adoptado toda precaución. Al primer indicio de desorden se hará uso de la tropa.

Indianápolis, 1º.—La huelga de mineros de carbón presenta enorme expectativa. Ignórase el número exacto. Háblase de 2 ó 300 mil Mañana se sabrá definitivamente la decisión. Avisan de Washington que Roosevelt no intervendrá en la huelga.

Londres, 1º.—Juzgando por las apariencias, el empréstito se lanzará al mercado durante la pascua. La cantidad que se colocará será probablemente de 50 millones de libras esterlinas.

Viena, 1º.—La esposa del embajador Storer, formalmente desmiente haber nunca abusado de la carta de Roosevelt, no habiéndole escrito nunca al presidente Roosevelt, respecto al arzobispo Ireland. Tiene documentos comprobantes de las irregularidades cometidas por Roosevelt. Ella ha entregado á un correspondiente de los diarios americanos una carta de Roosevelt, fechada en 1900. Entonces el actual presidente ocupaba el puesto de gobernador del Estado de Nueva York, en que le hablaban larga y favorablemente del arzobispo Ireland.

Berlín, 1º.—Los hotentotes del sudoeste de Africa, sorprendieron un destacamento alemán. De parte de éstos hubo un oficial y 16 hombres de tropa muertos, cuatro heridos y un faltante. Sólo uno se salvó.

Londres, 1º.—El arreglo de Algeciras considerábase como un triunfo para Francia que mantiene su situación financiera y política predominante.

Algeciras, 1º.—En la sesión de esta tarde se aprobaron los arreglos hechos por el comité.

Buenos Aires, 1º.—Tres delegados representarán á Argentina en el Congreso Panamericano, Roque Sáenz Peña ya aceptó. Se esperan respuestas de Luis Drago y Emilio Mitre.

Gleizot, Silesia, 1º.—Declaróse un incendio ayer en la mina de carbón Frieden. Una cuadrilla de salvadores bajaron á la superficie y hallaron á todos los mineros; cuarenta sin conocimiento; dos murieron después.

Petersburgo, 1º.—Cerca de Anstolieffka, provincia de Kerson, hubo un choque entre los guardas rurales con una ametralladora y un grupo de aldeanos, quienes trataban de apoderarse de los arados y demás enseres de los propietarios. De parte de los aldeanos hubo 20 bajas.

En la provincia de Chernilgoff, los aldeanos se jactan de su intención de apoderarse de los terrenos. El gobernador ha recibido instrucciones de Durnovo, de no ahorrar tropa en la

sofocación del levantamiento. En la provincia de Vittabuk se han levantado los aldeanos. Una expedición punitiva marcha por el país.

Nuestras tarifas

son altas pero nuestros anuncios son eficaces

¡APARECIÓ LA PERRITA!

Don Joaquín Fernández, activo empleado del Banco de Costa Rica, anunció en EL NOTICIERO la pérdida de una perrita muy fina, y ofreció una buena gratificación á la persona que se la presentara. El anuncio del señor Fernández fué mandado retirar después de una sola publicación, por cuanto la "Lixy" apareció. No nos cansaremos de repetir: NUESTRAS TARIFAS SON ALTAS, PERO NUESTROS ANUNCIOS SON EFICACES.

Apuntes misceláneos

—El libro más valioso que existe en el Museo Británico, lo constituye un ejemplar del Código de Alejandro, al cual se le asigna un precio de \$ 1 500,000.

—Actualmente se discuten en Berlín por una comisión nombrada al efecto, los medios más adecuados para obtener que en la guerra, la bandera sea lo menos visible que se pueda para el enemigo.

—En la última estación de verano se vendieron en Jerusalem más de medio millón de tarjetas postales ilustradas. Estas se manufacturaron en Alemania y Suiza á un costo de \$ 2 á \$ 12 el millar.

—En Italia se acaba de descubrir una afección huela cuyo origen remonta á la edad del bronce. Está situada en Damedassola, y por todas las apariencias parece haber sido incendiada. Se han encontrado en las ruinas hermosas piezas de cerámica, joyas y lanzas.

—Cálculos de expertos suministran el dato de que las hulleras de Irlanda pueden suministrar 50,000,000 de combustible por un año y por el espacio de 1,000 años. El producto anual de estas hulleras es hoy de \$ 60 000,000.

—Pañuelos de papel, al estilo de los que se usan en China, van á suministrarse á los niños que asisten á las escuelas de París, con el objeto de prevenir el desarrollo de la tuberculosis.

—El monto total de oro, plata y papel moneda que hay en circulación en el mundo, alcanza á \$ 12 000 000 000. De esta suma los Estados Unidos disponen de \$ 2 000 000 000.

—En la época en que se verificó el descubrimiento de la Isla de Galápagos, nació allí una tortuga que fué llevada al jardín zoológico de Londres, en donde acaba de morir. Se le calcula una edad de 350 años; y cuando estaba en buena salud comía tanta cantidad de grama como una vaca ordinaria.

—Holanda ha celebrado últimamente una original fiesta periódica. Harlem tiene la distinción de poseer el diario más antiguo del mundo, el "Haarlemsche Courant", fundado hace 250 años. El primer ejemplar de este periódico, cuyo valor, en atención á las circunstancias, es fabuloso, se puso en exhibición y constituyó la nota característica de la festividad.

Las autoridades de Liverpool discuten actualmente la aplicación de una ley que impida que las cautivas vean licor á las mujeres antes de las 11 de la mañana. De 7 000 arrestos hechos en la ciudad el año pasado, por motivos de embriaguez, más de una tercera parte fueron mujeres.

—En 26 de las principales ciudades de los Estados Unidos se dieron permisos en el año pasado para la construcción de edificios, que representan un costo de \$ 528,186,000, lo que representa un aumento de 40 por ciento sobre el total del año anterior.

—En el informe que acaba de pasar el Superintendente de Bancos de la Nación, se pone de manifiesto que un total de algo más de 139 Bancos de Ahorros en los Estados Unidos cuentan con capital de depósitos que monta á \$ 1 400 800 904, lo que representa un aumento de \$ 93 000,000 sobre el capital de 1904.

—El presupuesto sometido al Congreso para el servicio postal americano en el año fiscal de 1906 á 1907, es de \$ 193 500,000.

—A los niños japoneses no se les permite asistir á las escuelas antes de que hayan cumplido seis años de edad, pues los japoneses creen que la ciencia ha demostrado de modo concluyente que la educación escolar antes de la edad indicada, es fisiológica y mentalmente perjudicial.

—En los diez últimos meses de su año fiscal, las entradas que tuvo el gobierno de Inglaterra alcanzaron á 117 722 327 de libras esterlinas y los gastos á 138 411,694. En el año anterior habían sido los últimos de 159 593,714 y las primeras de 118 187,386.

—En un congreso médico celebrado en Viena recientemente, se exhibió un perro que presentaba todos los síntomas de cretinismo.

—Londres cuenta hoy con tres mil automóviles-ómnibus para el servicio de las calles, y se cree que este número será doble á la vuelta de pocos meses.

—En Londres los médicos que están dispuestos á acudir á las llamadas nocturnas para atender enfermos, cuelgan una linterna roja en la puerta de sus casas.

—Durante el mes de febrero último se establecieron en los Estados Unidos 41 bancos.

—Más ó menos 200 ostras se necesitarían diariamente para procurar el alimento requerido á una sola persona.

—El total de las imposiciones hechas por el puerto de Nueva York, durante el mes de febrero último, alcanzó á \$60 248 973, lo que equivale á un aumento de \$3 000,000 sobre las mismas en el mes de febrero de 1905.

—El Banco de Montreal, Canadá, ha decidido establecer una sucursal en la ciudad de México.

—El comercio de Francia durante el año pasado ha sido el más notable en la historia de las finanzas francesas. En 1903, las exportaciones alcanzaron á \$ 676,930,000; en 1904, fue-

ron de \$ 801,143,000 y en 1905, excedieron á estas últimas en \$ 68 000,000.

—El Emperador de Alemania contará dentro de pocos días con un nuevo yacht de placer cuya construcción es especial; la quilla es casi completamente plana y tiene un nuevo sistema para el balastro.

—Durante el año pasado se importaron á los Estados Unidos 496 automóviles evaluados en \$ 1,866,402. Añadiendo á esta suma el 45 por ciento de derechos aduaneros, da un costo total de \$ 2 800,000, ó sea un promedio de \$ 5,644 el precio de cada máquina.

—En el último mes de febrero se vendieron bonos municipales de Nueva York por valor de \$ 39,594,951.

—Medidas tomadas en las escuelas de Londres demuestran que la estatura de los niños, lo mismo que su peso, aumenta regularmente cuando cambian del estado de pobreza al de más ó menos relativa comodidad.

Maroma y toros

Como se anunció profusamente en el semanario de espectáculos titulado "El Chispa", se llevó á cabo el domingo último la función de maroma y toros, combinada entre la compañía "Águila Milanesa" y el simpático y popular torero don Sebastián Silván (a) Chispa, con su cuadrilla.

El programa fué ejecutado por ambas partes correctamente y la compañía de acróbatas recibió muchos aplausos del público, por los números que le correspondían, siendo uno de ellos el acto del trapecio doble por los niños Rodríguez á quienes se les obsequió hasta con dinero que les fué tirado al redondel.

Fué también muy aplaudido el señor Puentes y no menos celebrado el señor García con su caballo "Petit".

Nota simpática fué la del comienzo del espectáculo en que casi toda la compañía hizo un acto de juegos de salón que gustaron mucho al público. En ellos tomó parte la hermosa Chabela.

La segunda parte del espectáculo—la corrida de toros—estuvo magnífica, pues á pesar de las dificultades con que aquí se tropieza para obtener buen ganado, se lidió un toro colorado tan bueno que pocas veces se podrá conseguir otro igual.

El Chispa, que tenía confianza completa en el bicho, brindó un par de banderillas al respetable señor Cónsul de España ofreciéndolas por S. M. Alfonso XIII y su digno representante, lo mismo que por los españoles. Fuése luego hacia el bravo bicho y le plantó los rehietes con tal habilidad y tan bien puestos, que fué muy espléndido, y el señor Cónsul de España le hizo un obsequio al Chispa en billetes de banco en cantidad que debe haber sido regular, dada la generosidad del señor Torres Acevedo.

Con toros tan bravos como el colorado del domingo último, si siempre los pudiera tener el Chispa, se harían corridas de gala sin ninguna duda, pues, en obsequio á la verdad todos los toreros, empezando por el Chispa que es un habil banderillero y espada, recibieron agazajos no envidiables del toro colorado, agazajos que pusieron en peligro la vida de los toreros.

El público salió completamente satisfecho del espectáculo tanto por su variedad como por lo bien combinado, y especialmente por el entusiasmo que despertó la corrida.

Al final se permitió por unos pocos minutos que los aficionados bajaran el redondel y torearan, cuidados por la cuadrilla, lo cual dió mayor animación y aunque hubo algunos golpeados, no ocurrió novedad lamentable.

Probablemente en la noche del jueves haya corrida, en combinación con el Circo Águila Milanesa. Ojalá así se disponga.—DON TANCREDO.

Noticias de España

Madrid, 9 de marzo.—El señor Rodrigo Soriano ha pronunciado en el Congreso un violento discurso contra el ministro de la Guerra, general Luque. El referido diputado propuso que se abriera una información para juzgar la conducta observada por los generales que tomaron parte en las campañas de Cuba y Filipinas. El ministro de la Guerra ha hecho la defensa de su conducta. El presidente del Consejo de ministros, señor Moret, cortó el debate diciendo que dicha discusión era inoportuna en los actuales momentos.

—El presidente del Consejo de ministros, señor Moret, protesta enérgicamente de las falsas noticias que dan los periódicos extranjeros referentes á que exista una alianza de España con Inglaterra en la cuestión Marroquí.

—Se ha verificado la apertura de las clases que por iniciativa de la Unión Ibero Americana y bajo la dirección de respetables señoras americanas y españolas se han organizado para la enseñanza de la mujer. Pronunciaron sentidos discursos la Marquesa de Ayerbe, presidenta de la Sección especial de señoras de la Sociedad, y los señores Rodríguez San Pedro, Pando Valle, y don Eduardo Vincenti. El acto revistió extraordinaria solemnidad.

Madrid, 13 de marzo.—El Sr. Villanueva, ministro de Marina que fué en el gabinete de don Ingenio Montero Ríos, dice que se propone denunciar públicamente en el congreso al Sr. Montero Ríos por haber negociado un tratado secreto con Francia, en virtud del cual España apoyó á Francia en las cuestiones del Banco y de la policía de Marruecos.

—En los círculos diplomáticos de esta corte se cree que el cambio de visitas entre el rey Eduardo y don Alfonso es precursor de una alianza general anglo-española.

—En los momentos en que el regio séquito pagaba frente al congreso de los diputados, un sobrino del general Primo de Rivera, antiguo jefe de las tropas españolas en las Filipinas atacó furiosamente al diputado por Valencia, señor Soriano, que había censurado la conducta de los generales españoles en Cuba y las Filipinas. El agresor del señor Soriano lo derribó y le rompió dos dientes. El suceso siguió á las declaraciones unánimes de los generales Primo de Rivera, Weyler, Blanco, Polavieja y Linares, quienes combatieron los cargos contra los altos jefes militares en las Filipinas y Cuba.

El general Primo de Rivera anunció que presentará la dimisión de su empleo en el ejército si el gobierno no defiende á los generales de los cargos formulados, y el general Weyler declaró que él se propone tomar esa defensa por su propia cuenta. El sobrino de Primo de Rivera resolvió entonces castigar públicamente al diputado Soriano, que había sido el instigador de aquellos ataques.

—Los reyes del Portugal don Carlos y doña Amelia fueron festejados anoche con un banquete por el rey Alfonso y la Reina madre doña María Cristina. En el brindis pronunciado por el rey Alfonso, dijo éste:

“Felicitome por la visita del monarca portugués y por la presencia de la reina Amelia, hechos que tienden á estrechar los lazos entre las dos naciones por los comunes recuerdos de sus dos grandes poetas, Camoens y Cervantes. Levanto la copa y bebo á la salud del amigo el rey Carlos de Portugal, la reina Amelia y el pueblo portugués.”

El rey Carlos correspondió al brindis en términos muy lisonjeros para Alfonso XIII, y agradeciéndole la coronela honoraria del regimiento de Valencia con que había sido agraciado.

Madrid, 13 de marzo.—El tipo del camino sobre París cerró hoy á 15 1/20

europaea, ha sido objeto de muchos elogios solemnes; pero ninguno de sus biógrafos refiere el siguiente hecho significativo de su vida, completamente auténtico, según asegura un descendiente del publicista que dió ocasión al suceso:

El futuro libertador de la patria francesa llegaba á París, precedido de la modesta nombradía que le procuraba un elogio de Vauvenargues premiado por una Academia provincial. Deseoso de trabajar activamente en las lides periódicas de aquella época, para conseguirlo, pudo lograr la recomendación de un amigo del académico Etienne, director de “El Constitucional”, el periódico más importante de entonces. Desgraciadamente, para Thiers, todos los puestos de la redacción estaban convenientemente ocupados. Ante la insistencia del provinciano cuya inteligentísima fisonomía sorprendió favorablemente á M. Etienne, éste le propuso un asunto para que lo desarrollara á su albedrío, pero á condición de corregirlo libremente y de que había de aparecer en “El Constitucional” como si el director lo hubiera escrito.

Aceptada la proposición, salió el artículo sin modificación de ningún género, y Thiers, á quien la impaciencia del éxito anhelado había impedido conciliar el sueño, se echó á la calle al siguiente día muy de mañana para informarse del efecto de su obra. En el hoy semi-desierto Palais Royal, centro de informaciones de la época, el gran publicista vió que las gentes se disputaban el periódico; en los boulevards ocurría lo mismo, ya plenamente satisfecho de su buena estrella entró en uno de los cafés más concurridos, donde su contentamiento subió de punto: los que no tenían allí el periódico lo pedían con verdadera furia.

Entonces Thiers cogió un número, saltó sobre la mesa, y con voz aguda y bien entonada leyó el artículo á los parroquianos del establecimiento. Su triunfo fué extraordinario. En seguida desapareció para hacer lo mismo en otro café, y hubiera continuado hasta media docena de lecturas á no habersele agotado los recursos para pagar á los camareros. Thiers había salido de su casa con los dos últimos francos que le quedaban, que fueron para él los dos francos de la fortuna.

Otros artículos suyos de “El Constitucional” alcanzaron igual resonancia, y cuando acabado el mes, M. Etienne entregó al nuevo colaborador un taleguillo repleto de escudos como producto de su trabajo, Thiers compró un magnífico alabán, con el cual paseaba altivo por el bosque de Bolonia; en la redacción se presentaba con el látigo de montar en la mano y las espuelas sonantes y bien ajustadas.

Acaso los instintos de conquistador que tan luego le consintieron ganar victorias palmo á palmo, fueron los que le impulsaron á emplear de tan extraño modo la primera cantidad que su pluma le produjo.

Avisos del día

RELOJERÍA ITALIANA

Teniendo que ausentarme del país por algún tiempo, suplico á toda persona que tenga negocios pendientes con esta casa, se sirva pasar á liquidar cuentas en el término de quince días á contar de esta fecha. San José, 3 de abril. José Scorvo. 4 v. alt.

POR NO TENER BENEFICIO

Vendo mi finca de café y potrero que tengo en la parte alta de Oroqui, y la doy en relación á lo que produce Tomás Gutiérrez h. Cartago, abril 3. 8 v.

AVISO

Del 15 de marzo en adelante se alquilan los altos de la casa que ocupan los señores Assman y Cia., frente á la Gran Vía. Alejo Aguilar Bolandi. Abril 3. 8 v.

Avisos anteriores

AVISO

I Soci del Centro Italiano sono invitati ad una riunione straordinaria che avrá luogo il 8 aprile nella Sede Sociale alle 24 p.m. El Presidente, J. B. Nigro. Abril 19. 4 v.

HOTEL JIMÉNEZ

En la población de este nombre he establecido un hotel, donde los señores pasajeros encontrarán toda clase de comodidades. Durante la Semana Santa, se hará un servicio especial. Se atienden inmediatamente las órdenes. Manuel Borbón G. Jiménez, marzo 31. 10 v.

LA REPÚBLICA

Suplico á los señores agentes de este diario se irvan cancelar conmigo las cuentas pendientes que tengan con dicha empresa. Para ello tengo autorización por escrito de su director don Octavio García.—Manuel Antonio Poveda. San José, marzo 27 de 1906. 8 v.

AL PÚBLICO

Con noticia de que un señor ha ofrecido descortar un documento firmado por mí, hago constar que cualquier documento que se presente á esa operación es falso, pues no debo cantidad alguna á nadie, con excepción de un pagaré que tengo firmado á favor de don Francisco Gutiérrez, quien no ha tratado de negociarlo. San José, 28 de marzo de 1906.—Melchor Leitón. 6 v.

FINCAS EN VENTA

Se venden baratas y en buenas condiciones: una finca de 200 manzanas, en su mayor parte repastos, en Esparta; y cuatro fincas en montaña en San Ramón. Para informes Virgilio Alvarado, en Atenas, y la casa de Steinworth y Hn^{os}, en San José. Marzo 18. 15 alt.

COMPRO

café beneficiado, de calidades inferiores, cueros verdes hule, zarzaparrilla y demás productos exportables: diríjase las muestras y propuestas á mi oficina en esta ciudad (Avenida Central, Este, número 260) ó escribáseme á la casilla número 64. Marco Tulio Pérez. Marzo 23. 10 v.

LA CONFIANZA

Casa de préstamos. A la una de la tarde del día 9 de abril del corriente año y en el local de la indicada casa de préstamos, se procederá al remate de las prendas de plazo vencido que no hayan pagado sus respectivos intereses. San José, marzo 28 de 1906.—Agustín Solá. 8 v.

FABIAN ESQUIVEL

compra café beneficiado de calidades inferiores. Mzo. 15 45v.

AVISO

Un joven extranjero, con magníficas recomendaciones, solicita colocación dentro ó fuera de la ciudad. Posee el castellano y el inglés. En esta Redacción se informará. Marzo 29. 6 v.

CARPINTEROS Y CONSTRUCTORES. En la ferretería de MACAYA & C^o, esquina diagonal á Robert, hay Máquinas de serrar con sierras circulares, de mano y de pie. TORNOS de hierro de varios tamaños; MÁQUINAS PARA CALAR, grandes y pequeñas; é infinidad de herramientas nuevas que facilitan los trabajos y economizan jornales en los talleres. Marzo 30. 10 v.

CRONICA

Después

de probar todos los engañosos remedios que se anuncian es cuando más se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada en las enfermedades del estómago y gastro intestinales. alt.

Vistas para hoy

Sala 1^a.—José Tranquilino Barquero contra Manuel Gómez; á la 1 p. m.

Sala 2^a.—Benjamín Piedra Valverde (fabricación clandestina de aguardiente) á la 1 p. m.

Eliás Madrigal Arroyo (lesión) á las 2 p. m.

Casación.—Tobías Antillón Garbanzo (criminal) á las 2 p. m.

Timo

Un timador engaño á don Francisco Orozco y logró sacarle ₡ 50.

Desgracia

Antier noche recibió una herida en la cabeza Angel Méndez, á consecuencia de una caída. La herida es seria.

Hurto

A Rosendo Villalta le hurtaron varios objetos por valor de ₡ 8-50.

Riña

En una riña salió contuso Jerónimo Vargas.

En su puesto

Ayer se hizo cargo de su oficina el gobernador de esta provincia señor Morales.

Citaciones

Ayer fueron citados por la policía municipal, los electores de esta provincia, quienes procederán hoy á nombrar diputados para los puestos vacantes en la próxima legislatura.

Otro robo

Antenoche se introdujo un ladrón en la casa de don Marciano Rubio y le robó varios objetos que han sido valorados por el interesado en ₡ 87-00

Herido

De manera casual se hirió levemente en un brazo Ezequías Miranda.

Robo

A doña Micaela Bolaños le robaron ₡ 72 en efectivo.

Accidente

Benjamín Loría se dió un balazo, casualmente, en un muslo. La bala le atravesó la pierna. La herida no es de seriedad.

Giros municipales

Hasta pasado mañana no se entregan los giros municipales, correspondientes al mes próximo pasado.

Contuso

Timoteo López, recibió varias contusiones en la espalda y cabeza, contusiones que le produjo Jaime Zamora con un palo.

Personales

Pronto tendremos el gusto de ver entre nosotros al licenciado don Emiliano Odio Brenes, juez civil y del crimen de Liberia, que viene á llevarse á su digna y simpática esposa doña Adriana Odio Zavala, á la cual hace algunos días unió su suerte.

Hacemos votos por que sea eterna la felicidad de ambos, merecedores por todos conceptos de la dicha que el cielo les ha dispensado.

—En esta ciudad se encuentra de paseo el vate don Lisimaco Chavarría.

—Procedente de Alajuela el señor gobernador de aquella provincia, don Pedro Loría Iglesias

—Ayer tuvimos el gusto de saludar en esta capital á nuestro simpático y buen amigo don Arturo Elizondo (Otoniel Ruzardo). Feliz estada deseámosle á nuestro asiduo colaborador.

—Procedente de Naranjo y Santo Domingo de San Mateo, se encuentran en esta ciudad don Carlos J. Chinchilla y don José González.

Enfermo

Gravemente enfermo se encuentra en esta capital el señor Francisco Hernández. Deseamos que el apreciable joven mejore pronto.

Ladrones

A la señorita Margarita Cuevo le robaron un pañolón de seda.

Comida y concierto

La comida y concierto de antier, domingo, en el Palace Hotel, estuvo de lo más animada y mejor servida. El menú fué variado. Las mesas se encontraban todas ocupadas por lo más galante y selecto de nuestra sociedad. La orquesta, que amenizó la comida, hábilmente dirigida por el competente maestro señor Páez, ejecutó bonitos trozos de música clásica que gustaron mucho.

El jueves próximo habrá otra comida, extra, que hará honor al renombrado Palace Hotel.

Toques de ordenanza

Varias veces, en las paradas militares de la tarde, hemos oído tocar á la banda, en lugar de danzas militares, danzas y otras piezas musicales que no se ajustan á los toques de ordenanza. Sería conveniente que el señor Director de bandas remediara el mal.

Candidatura probable

Se espera que habrá hoy “quórum” para la elección de diputados por la provincia de San José

La lista probable de candidatos es la siguiente:

Propietarios: Ricardo Jiménez
Manuel Coto
Ernesto Martín
Carlos Díaz
Enrique Pinto.
Suplente: Pedro León Páez.

Bochicho

En la última función del circo Aguila Milanesa hubo una riña que alcanzó alarmantes proporciones. De ella resultó herido, de manera casual, el tipógrafo don Emilio Solís.

Detenido

La policía detuvo antier á un individuo de apellido Zúñiga, por sospechas de estar complicado en un robo.

Loco

Un dependiente del establecimiento de don Jesús Cobero, se volvió loco repentinamente. Fué llevado al Asilo Chapuí.

Por vaga

La policía recogió á María Antonia Fuentes Umaña, por encontrarse en estado de ebriedad escandalizando en un establecimiento público de venta de licores.

Turistas

Gran número de personas se preparan para hacer una jira por la costa del Atlántico y zona del Reventazón durante los días de Semana Santa.

La empresa del Ferrocarril rebajará los precios de pasaje en esos días.

Enferma

Doña Clotilde Loría de Obregón ha sufrido en estos días una grave enfermedad, de la cual, mediante solícitos cuidados prestados por los doctores señores Calnek y Darán, está ya casi fuera de peligro.

Deseamos que la mejoría se acentúe, para que reine en el hogar del apreciable amigo don Miguel Obregón la dulce calma habitual.

Gratificación

Se dará muy buena á la persona que de noticias de un caballero que hace como seis años ha residido en alguna de las capitales centroamericanas (San Salvador probablemente), y que ha ocupado un cargo militar de importancia en alguna de estas repúblicas. Su nombre es Modesto Caballero.

CONFIDENCIA

Son dísticos de luz tus dos pupilas,
Tan bellas como extrañas:
Resumen el poema.
Del eterno verdor de las montañas.
Son verdes cual los mares,
Como el fuego del Sol abrasadoras,
En ellas engarzaron
La pompa de su brillo, las auroras.
Pareces por tu gracia, una escultura,
De algún artista jonico;
Tu voz finge el acento
De un dáctilo del arpa de Petronio.
Alumbra el antro obscuro,
Donde yacen mis horas intranquilas,
Con esa luz de cielo,
Que emerge del Orión de tus pupilas
Mitiga mis congojas implacables,
Tan recias, tan hurañas,
Con esa aurora ignea,
Que fulgura al través de tus pestañas.
Mitiga mis pesares que me imponen
Su negro cantiverio,
Y yo te haré la diosa,
Que ensalce con sus himnos mi salterio.

LISIMACO CHAVARRIA.

El primer artículo

de Thiers

M. Thiers, el gran historiador y estadista francés, cuyo nombre llena medio siglo de la historia contemporánea

MIGUEL MACAYA & Cía.

-FERRETERIA-

Precios los más reducidos en plaza.

VENTAS POR MAYOR CON 6 MESES DE PLAZO Ó CON EL 6 o/o DE DESCUENTO

Miguel Macaya

SOCIO GERENTE.

Enero 5 1m. all.

Zapatería Española

¡¡NOVEDADES!! ¡¡NOVEDADES!! ¡¡NOVEDADES!!

Acaban de llegar las últimas hormas de estilo americano, plantilla de corcho. Betun líquido nubianos impermeable y que no daña el cuero, Betun oriental líquido de color inmejorable y sin rival para todos los artículos de cnepo de color. Los famosos callicidas Luch y Ladivonsia que tan acreditados están por los magníficos resultados obtenidos siempre Cordones de seda negros, de color blancos y grises y cueros negros y de color de todas clases y de las mejores fábricas de Europa y Estados Unidos. Además ofrezco el mejor surtido de calzado que jamás ha tenido la casa y que se venderá á precios reducidísimos. **EN LAS VENTAS AL CONTADO SE CONCEDE UN DESCUENTO DE 4 o/o.** Marzo 3

Al público en general

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos, especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.

ULTIMO MÉTODO DE ESTADOS UNIDOS

Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m. y de 2 á 5 p. m. Los domingos y días de fiestas de 7 á 11 a. m. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Dr. E. Friis, Cirujano Dentista: casa que fué de don Telésforo Alfaro, calle del tranvía. Diciembre 23. ab.

"LA COMERCIAL"

Gran Fábrica de Fideos

Uso Génova

DE BERTOLINI Y MONTEVERDE

proveedores de la United Fruit Company y de los principales almacenes de San José, provincias y comarcas

—La única en la República montada en debida forma, en la que se observan las reglas higiénicas en todo; la única en que sus dueños son verdaderos conocedores del oficio. — Sus productos compiten con los que llegan del exterior, pues para ello no se emplean sino materias primas superiores. — Acaba de recibir SÉMOLA y AZAFRÁN de España para la elaboración de los fideos. — Se despachan órdenes para todos los puntos del país —

Avenida 3ª, Oeste y calle 6ª, Norte. 1º de Marzo. 1 m

Eggers & Stallforth

BREMEN

Se hacen cargo de la venta de café. Los buenos resultados obtenidos el año pasado en el mercado de Bremen deben animar á los exportadores de café á consignar mayores cantidades á dicha plaza. Para condiciones y fondos anticipados entenderse con la Agencia en ésta y el representante. C. W. LOHRENGEL. Oficina 100 varas al Sur del Banco de Costa Rica. Diciembre 23. 1m.

Kentucky Virginia

Los famosos tabacos en rama que antes importaba por cuenta del gobierno, los tengo hoy de venta en mi oficina á precios que nadie puede competir, HALTER J. FORD. Marzo 22 1m.

Magnífico negocio

Estoy encargado de vender una magnífica casa en esta ciudad, que produce una renta mensual de ciento treinta colones. Está situada en punto céntrico á ciento cincuenta varas del Mercado. Propuestas por correo á FRANCISCO ALPIZAR A. Marzo 16 1m.

-Tipografía de EL NOTICIERO

Avisos económicos

SE VENDE una casa recientemente construida, de ladrillo, propia para una familia pequeña. Su valor son C. 2,500 y se vende por C. 2,000 al contado, además tiene una bien instalada cañería. Sita en la Avenida 12 Este, 300 varas al Sur de la Soledad. En la Administración de este diario informará. 10 v. Marzo 22.

Se vende un derecho en la casa que ocuparon Leiva y Mora, frente al parque, y unos lotes de terreno en Ujarrás. Entenderse con Joaquín Linares en San José 6 con Manuel N. Fernández en Cartago Marzo 16 1m.

Quemazón. Vendo un lote en Mata Redonda (La Sabana) que consta de 1560 varas, con una casa, á un colón vara, y de feria la casa. Dirijirse á la administración de "El Noticiero". Mzo 11 1m

Clases de inglés á domicilio. El profesor Edwards puede darlas á precios equitativos, pues le quedan algunas horas libres que desea dedicarlas en enseñar tan importante idioma. Eso sí, exige responsabilidad. Frente á la casa de don Rafael Meza, 75 varas al Oeste de La Artillería —Marzo 25 10 v.

En busca de colocación. Un joven recientemente llegado al país, solicita una colocación en una finca de café. Es honrado trabajador, y sin viejo, cuenta con buenas recomendaciones. En esta administración se informará. Marzo 27. 10v.

Buen negocio. Se vende la casa n° 430, Avenida Central, Oeste, contigua á La Provedora y á 25 varas del Mercado. Informarán Guillermo ó Manuel Coronado. Marzo 27. 1m.

Casa en venta. Se desea vender una casa á 175 varas Norte de "La Sabana", informará Abraham Madrid, pulpería de Paulino Ardón. Abril 1º 1m

Cambio mi finca de Santa Ana por una casa ó propiedad en esta ciudad, para portenores entenderse con Casiano Trejos. Marzo 27 10v.

Compro semilla de zacate de pitilla. —Silvestre Silva León.—Marzo 28 10 v

SE ALQUILA

un buen cuarto convenientemente amueblado en el alto de mi casa cerca del Parque Morazan. Tiene baño y demás servicios, propios ó independientes. San José, marzo 30.—Rafael Alvarado González oficina Mr John M. Keith Marzo 30. 10 v.

LINEA ATLAS

Vapores de correo: SARNIA ALLEGHANI SIBIRIA y ALTAY Salen de Limón cada lunes y ofrecen el servicio más rápido para el transporte de café á Londres, Hamburgo, Bremen y demás puertos de Europa. Cobra el mismo flete del año pasado

Tendrá vapores extra de correo cuando lo exija el servicio. Guías del Ferrocarril se pueden pedir en la oficina del infrascrito.

JOHN M. KEITH,

Agente General

San José 7 de marzo de 1906. 1 m

Casa de construcción superior calidad se vende en la casa de Salvador Saucedo Marzo 18. 15 v

Aviso Dinero á interés en pequeñas cantidades tiene encargo de colocar José ANTONIO RUTANA Oficina del Lic don Luis Cruz Meza, cerca del Palacio de Justicia —Marzo 21. 15 v.

Azúcar de Juan Viñas venden barato y hacen 5 o/o de descuento por partidas de 10 qq. Pa-gés y Cañas. San José, marzo 17. 15v

Cuartos amueblados. Una familia americana tiene cuartos amueblados para alquilar, tres puertas al Sur de la Avenida del Tranvía, detrás del Teatro Nacional. Pueden dirijirse también al apartado de correo n° 98 Marzo 28 10v.

Del 1º de abril en adelante daré clases de inglés y español á precios convencionales. —Aguatina P. de Castro; barrio de Amón. Marzo 30. 10 v.

La persona que me devuelva unas enaguas ya cortadas, color lila, crudas. Se dará una gratificación. —Dominga Flores Dirijirse á la casa de Pablo Pochet. Marzo 30 10v.

Roll top desk. Se desea comprar un escritorio del sistema roll top desk, ó sea de los que al cerrarse truncan todos los depósitos. Dirijirse con propuestas al apartado n° 446. Marzo 30. 10v.

Vendo una bicicleta nueva con bregue, Ranger modelo de 1906, en buenas condiciones — L. Brenes C., frente del Seminario, Este. 3 de Abril. 10 v.

Del 15 de marzo en adelante se alquilan los altos de la casa que ocupan los señores Assman y Cía., frente á la Gran Vía. Alejo Aguilar Bolandí. Marzo 23 8 v

CERVECERIA TRAUBE

Cerveza Negra Lager Beer

Marca Estrella

1m. BEST STOUT POTER — 1º de Marzo

LINEA DE VAPORES DE LA UNITED FRUIT COMPANY

El servicio semanal entre Limón y Nueva Orleans, ofr en grandes ventajas á sus pasajeros por su rapidez, pues no gastan más que cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de primera á Nueva Orleans \$ 50 oro americano

" " " de ida y vuelta á Nueva Orleans 80 "

Pasajeros para Nueva Orleans deben de estar bajo la vigilancia del Representante de la Junta de Sanidad del Estado de Louisiana por tres días en Limón antes de partir.

El servicio semanal entre Limón y Boston será provisto por los vapores tan bien conocidos, "San José", "Limón" y "Esparta".

Pasaje de primera á Boston \$ 75 oro americano

" " " ida y vuelta á Boston 125 " "

Limón, 18 de marzo de 1906 —R J. SCHWEPPE, Administrador. 1m.

Compañía de Luz Eléctrica de Cartago

COMO la escasez de agua en el río Agua Caliente hace que la Planta Troyo, que es la que provee la corriente para la luz incandescente de esta ciudad no pueda desarrollar la fuerza necesaria; y como las aguas del Reventado escasamente hacen el alumbrado público de la población, esta Compañía se ve en el caso de manifestar á los señores abonados á la luz incandescente á domicilio que no se conformen con el servicio que se les puede proporcionar, que lo avisen así para retirarles la corriente mientras el servicio puede mejorarse. A este fin, la Compañía no ha omitido sacrificios y lo prueba el valioso trabajo del tanque de depósito y presión para la turbina de la Planta del Carmen, que por su magnitud aun no ha podido terminarse. Indicamos á los señores accionistas de esta Empresa la conveniencia de que se sirvan acercarse á ver dicho trabajo y esperamos que los abonados que deseen retirarse se sirvan avisarlo al infrascrito —FRANCISCO JIMÉNEZ O. Cartago, marzo 3 de 1906. 1m. ADMINISTRADOR.